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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos quatorze dias do mês de 2 

dezembro de dois mil e onze, reuniu-se na sala do bloco D, 1º. andar, a Congregação 3 

da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Maria 4 

Falcão de Aragão, Anna Regina Lanner de Moura, Ângela Fátima Soligo, Aparecida 5 

Neri de Souza, Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, Dario Fiorentini, Débora Cristina 6 

Jeffrey, Dione Lucchesi de Carvalho, Edgar da Rocha, Elisabeth Barolli, Evely 7 

Boruchovitch, Jorge Megid Neto, Isadora Werneck, Luciane Aparecida Grandin, Maria 8 

Alice Cherubim, Maria Márcia Sigrist Malavasi, Marli Miranda de Faria, Mirela Garcia, 9 

Pedro da Cunha Pinto Neto, Sérgio Antonio da Silva Leite, Sérgio Ferreira do Amaral, 10 

Silvio Ancizar Sanchez Gamboa e Vicente Rodriguez. Ausências justificadas: Márcia 11 

Maria Strazzacappa Hernández e Soely Aparecida Jorge Polydoro. De início, o 12 

Professor Sérgio Leite submeteu à apreciação a Ata da Ducentésima 13 

Quinquagésima Oitava Reunião Ordinária, a qual foi aprovada com 20 votos a favor e 14 

02 abstenções e com as seguintes ressalvas: página 01, linhas 19/20 – correção feita 15 

pela Professora Angela Soligo: onde se lê: “condições e prazos dos pedidos”, leia-se: 16 

“critérios de concessão de bolsas”; página 03, linha 11 – correção feita pelo 17 

Funcionário Edgar Rocha: onde se lê: “bolsista Diego Barbosa”, leia-se: funcionário 18 

Diego Barbosa”; página 04, linha 51 – correção feita pelo Professor Antonio Carlos R. 19 

de Amorim: onde se lê: “DEPRAC”, leia-se “DELART”; página 01, linha 41 – correção 20 

feita pelo Professor Pedro da Cunha: o parágrafo ficou assim redigido: “O Professor 21 

Pedro da Cunha informou a realização da “Escola de Formação”, como parte do 22 

Encontro Nacional de Pesquisa em Educação em Ciência. A “Escola de 23 

Formação”será realizada na Faculdade de Educação ocupando 14 salas de aula nos 24 

períodos da manhã e tarde do dia 05/12/2011.” I) EXPEDIENTE: A) O Professor 25 

Sérgio Leite: 1- reiterou o convite para a festa de confraternização da FE, que será na 26 

próxima sexta-feira, dia 16/12, na Churrascaria Monte Bello, no Shopping D. Pedro, a 27 

partir das 12 horas; 2- informou que a Direção/FE baixou as seguintes Portarias 28 

Internas: nº.14/11- que trata do horário de funcionamento da Unidade no período de 29 

recesso escolar de verão/2012 e; nº. 15/11 – que trata da suspensão do expediente no 30 

dia 23/12/2011, em função das festividades de final de ano. B) A Professora Maria 31 

Márcia Malavasi informou que: 1- os alunos haitianos já indicaram, às Coordenações 32 

de Pedagogia e Licenciatura, as disciplinas que pretendem cursar no próximo 33 

semestre e que ainda faltam 10 alunos para serem atendidos. Sendo assim, solicitou a 34 

colaboração dos professores para o atendimento das referidas demandas; 2- com o 35 

apoio da Direção da FE e do IA, o funcionário Taigor Ramos Pinto Martino iniciou suas 36 

atividades, junto à Coordenação de Pedagogia e que necessitará da colaboração de 37 

todos, já que ainda está se adaptando à rotina da Secretaria. C) O Professor Vicente 38 

Rodriguez lembrou que, no dia 06/12, o DECISE organizou um Seminário em 39 

homenagem às Professoras Olga Rodrigues de Moraes Von Simson, Márcia de Paula 40 

Leite e Liliana Rolfsen P. Segnini e que todos sentiram muito a ausência do Senhor 41 

Diretor, Professor Sérgio Leite, bem como do Senhor Coordenador de Pós-Graduação, 42 

Professor Dario Fiorentini. O Professor Sérgio Leite esclareceu que estava no local e 43 

hora prevista mas o início do evento atrasou; entretanto no mesmo dia, havia outro 44 

evento, no Centro de Convenções, 30 minutos após, no qual deveria participar da 45 

abertura. Sendo assim, solicitou ao Professor Dario Fiorentini para representar a 46 

Direção no Seminário do DECISE. O Professor Dario Fiorentini pediu desculpas ao 47 

Departamento e às professoras homenageadas, tendo em vista que foi chamado de 48 



2 
 

última hora e já tinha um outro compromisso agendado. Salientou, ainda, que 1 

lamentou bastante não ter participado. D) O Professor Dario Fiorentini informou que: 2 

1- em janeiro e fevereiro/2012, a Coordenação de Pós-Graduação fará o Relatório 3 

Data Capes/2011 e que as Secretárias de Departamento farão a inserção de dados no 4 

SIPEX até o dia 19/12. Informou que, tendo por base a experiência do último Relatório, 5 

a produção discente e docente do programa será primeiro informada no Sipex para, 6 

depois, em fevereiro/2012, fazer a transferência direta para a Coleta Capes. A 7 

transferência de dados do Sipex para a Coleta Capes tem sido mais efetiva do que a 8 

transferência de dados diretamente do Lattes para o Data Capes, pois esta última 9 

alternativa tem sido muito morosa, havendo travamento do sistema Coleta Capes, 10 

devido ao grande volume de dados do programa. Os colaboradores Vanessa e Diego 11 

estarão à disposição de todos para auxiliar na elaboração do Relatório. E) O 12 

Professor Sérgio Leite: 1- informou que recebeu, através da Professora Regina 13 

Maria de Souza, um ofício de dois alunos regularmente matriculados no Pólo Letras-14 

Libras, solicitando intérpretes de Libras. Assim, encaminhou à Reitoria uma proposta 15 

para criação de uma central de intérpretes de língua de sinais capacitados para 16 

atender as quatro áreas da Universidade, ou seja, exatas, humanas, biológicas e 17 

tecnológicas. O referido pedido, através de um ofício da Direção/FE, foi encaminhado 18 

à Reitoria; 2- agradeceu todos os funcionários da FE que, durante o período de greve, 19 

colaboraram para garantir o funcionamento básico da Unidade. II) ORDEM DO DIA: A) 20 

Para Ciência: A.1) Prestação de Contas/2011 – versão provisória. A.2 Proposta 21 

Orçamentária/2012 – versão provisória. Após alguns esclarecimentos dados pela Sra. 22 

Raquel Pigatto V. Menezes, Diretora Administrativa/FE, a Professora Dione 23 

Lucchesi, solicitou que a verba destinada à Revista Zetetike fosse ampliada em 2012. 24 

A Estudante Marli Miranda de Faria solicitou, também, o aumento da verba para as 25 

atividades de Estágios. A Professora Aparecida Neri sugeriu que a Comissão de 26 

Orçamento se debruçasse mais sobre a questão da defasagem entre a verba prevista 27 

e as ações realizadas. O Professor Sérgio Leite informou que a matéria deverá ser 28 

deliberada em fevereiro e que, portanto, a Comissão de Orçamento poderá rever 29 

alguns pontos, mediante propostas formais dos interessados. O Professor Antonio 30 

Carlos R. de Amorim sugeriu que em 2012 a FE pense em estratégias para buscar 31 

outras formas de receber verbas públicas, porque depender somente do orçamento da 32 

Universidade ficará difícil. A Professora Angela Soligo informou que os recursos 33 

existem e devem ser buscados, através de projetos abrangentes e bem elaborados, 34 

através das Coordenações e Direção/FE. A Professora Maria Márcia Malavasi 35 

completou afirmando que será difícil justificar projetos individuais, principalmente com 36 

relação aos estágios via Faepex. Finalizando, a Sra. Raquel Pigatto disse que estará 37 

à disposição para outros esclarecimentos, acerca do orçamento, caso sejam 38 

necessários. A.3) Portaria FE nº. 14/2011 – referente ao funcionamento da FE em 39 

janeiro e fevereiro/2012. A.4) Indicação da Professora Doutora Heloisa Helena 40 

Pimenta Rocha como editora da Revista Brasileira de História da Educação para o 41 

biênio 2011/2013. O Professor Sérgio Leite, em nome da Direção/FE, cumprimentou 42 

a Professora Heloisa Helena pela referida indicação. A.5)  Encaminhamento de novas 43 

vagas (MS-3) para o ano de 2012. O Professor Sérgio Leite lembrou que das 10 44 

vagas distribuídas pela Reitoria, a FE recebeu 03 que deverão ser atribuídas aos 45 

Departamentos, após o levantamento das Coordenações acerca da carga docente, 46 

considerando prioritariamente as disciplinas obrigatórias. A matéria deverá ser 47 

deliberada em fevereiro/2012. B) Para Homologação: B.1) Concurso para Provimento 48 
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de 01 cargo de Professor Titular em RTP, na área de Psicologia Educacional, na 1 

disciplina EP 226 – Psicologia e Educação – DEPE. Homologado por unanimidade. C) 2 

Para Deliberação: os itens a seguir não foram destacados e, colocados em votação, 3 

foram aprovados por unanimidade: C.1) Sugestão de calendário para as reuniões do 4 

2º. semestre/2012: agosto: 08 – Coordenações, 15 – Departamentos, 22- CEPE, 29 – 5 

Congregação; setembro: 05 – Coordenações, 12 – Departamentos, 19 – CEPE, 26 – 6 

Congregação; outubro: 03 – Coordenações, 10 – Departamentos, 17 – CEPE, 24 – 7 

Congregação, novembro: 07 – Coordenações, 14 – Departamentos, 21- CEPE, 28 – 8 

Congregação; dezembro: 12 - Congregação. C.2) Solicitação de admissão da Profª Drª 9 

Theresa Maria de Freitas Adrião, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3, tendo em vista 10 

sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento de 01 11 

Cargo de Professor Doutor, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 12 

Disciplina EL 211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 13 

Brasileira – DEPASE. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.3) Solicitação de admissão 14 

da Profª Drª Débora Cristina Jeffrey, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3, tendo em vista 15 

sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento de 01 16 

Cargo de Professor Doutor, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 17 

Disciplina EL 211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 18 

Brasileira – DEPASE. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.4) Solicitação de admissão 19 

da Profª Drª Dirce Djanira Pacheco e Zan, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3, tendo 20 

em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento 21 

de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Educação Escolar, na Disciplina EL 683 22 

– Escola e Cultura - DEPRAC. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.5) Solicitação de 23 

abertura de concurso público, de Provas e Títulos, para provimento de 01 cargo de 24 

Professor Doutor, em RDIDP, na área de Educação e Cultura, nas disciplinas EL 683 – 25 

Escola e Cultura, EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 874- Estágio Supervisionado 26 

II – DELART. C.6) Resultado do processo Seletivo de Pós-Graduação/2012 – 27 

Mestrado e Doutorado em Educação e de Multiunidades em Ensino de Ciências e 28 

Matemática (PECIM). A seguir, passou-se à apreciação do item destacado: C.7) 29 

Proposta da Comissão de Orçamento referente ao FAP. De início, a Sra. Raquel 30 

Pigatto V. Menezes, Diretora Administrativa e, membro da Comissão de 31 

Orçamento/FE, esclareceu que, considerando as receitas orçamentárias da FE 32 

previstas para 2012, a Comissão vem sugerir novos valores para o FAP – Fundo de 33 

Apoio à Pesquisa da FE e lembrou que, para 2012, este Fundo compreenderá, 34 

também, o Auxílio para Publicação em Periódicos Estrangeiros, que neste ano constou 35 

como rubrica separada. A seguir, apresentou as duas propostas: 1ª. – R$ 700,00 para 36 

todos os docentes (89 ativos + 24 colaboradores) = total R$ 79.100,00 e; 2ª. – R$ 37 

550,00 para os 24 docentes colaboradores = R$ 13.200,00 e R$ 730,00 para os 89 38 

docentes ativos = R$ 64.970,00 = total R$ 78.170,00. O Professor Vicente 39 

Rodriguez disse defender a 1ª. proposta, tendo em vista a importância e a qualidade 40 

da produção de todos os docentes colaboradores. Ressaltou que a FE deve fazer de 41 

tudo para mantê-los inseridos na Unidade e que não deve haver nenhum tipo de 42 

discriminação. A Professora Ana Aragão disse concordar com os argumentos do 43 

Professor Vicente Rodriguez e salientou que defende a 1ª. proposta, também, por 44 

questões de princípios. A Professora Débora Jeffrey acha que a FE deve fornecer 45 

todas as condições de trabalho para os docentes colaboradores e, portanto, é a favor 46 

da 1ª. proposta. A Professora Elisabeth Barolli disse que, apesar de fazer parte da 47 

Comissão de Orçamento/FE, não conseguiu achar justificativas para a 2ª. proposta. O 48 
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Professor Sérgio Leite esclareceu que, em nenhum momento, a Comissão de 1 

Orçamento pensou em fazer qualquer tipo de discriminação, apenas levantou a 2 

questão. Esclareceu, ainda, que tanto a verba orçamentária quanto o AIU, verba extra-3 

orçamentária, estão sofrendo uma diminuição, já há algum tempo. Alertou, então, para 4 

a necessidade de se pensar em formas coletivas para a captação de novos recursos. 5 

A Professora Aparecida Neri de Souza disse se sentir bastante insegura para 6 

aprovar qualquer uma das propostas apresentadas, pois qualquer que seja a decisão, 7 

a Congregação estará aprovando a diminuição das atividades docentes, bem como da 8 

verba destinada à FE, através da Reitoria. A Sra. Raquel Pigatto aproveitou para 9 

prestar alguns esclarecimentos sobre o destino da verba do AIU na FE e lembrar que 10 

o FAP foi criado na gestão anterior e que o aumento da receita seria o ideal. A 11 

Professora Aparecida Neri de Souza sugeriu, mesmo após todos os 12 

esclarecimentos, que a matéria seja retirada de pauta para uma revisão. O Professor 13 

Sérgio Leite sugeriu votar as duas propostas e que os senhores conselheiros 14 

apresentem sugestões acerca do FAP, à Comissão de Orçamento, para novos 15 

estudos. A Professora Angela Soligo reiterou que o aumento da verba do AIU é 16 

importante e deve acontecer de forma coletiva. Após mais alguns pedidos de 17 

esclarecimentos, houve consenso de se manter o item em pauta e votar as duas 18 

propostas apresentadas pela Comissão de Orçamento. Sendo assim o Professor 19 

Sérgio Leite colocou as duas propostas em votação e a primeira proposta foi aprovada 20 

com 20 votos a favor. Houve uma abstenção. Foi aprovado também, por unanimidade, 21 

que a Comissão se reúna em janeiro/2012 para a revisão do orçamento, após o 22 

recebimento de sugestões da comunidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor 23 

Sérgio Leite encerrou a reunião e, em nome da Direção/FE, desejou um feliz natal a 24 

todos e um ano novo repleto de felicidades. A mídia contendo a íntegra da reunião 25 

encontra-se arquivada na Secretaria da Direção. Campinas, 14 de dezembro de 2011. 26 


